
Конспект «открытого» урока по русскому языку во 2 классе 

«Правописание разделительных Ъ и Ь» 

 

Узжина Елена Валерьевна, 

 учитель начальных классов МБУ «Школа № 93» г.о. Тольятти 

 

1. Чистописание: Лм 

   ми       ам 

2. Сообщение темы. Постановка целей. 

3. (Слайд) Распределить слова в 2 столбика: с Ъ и Ь: 

Лист..я, с..езд, в..юга, заб...ю, с..ем, об..явил, п..еса, 

под..ехал. 

2 ряд- по цепочке, 1и 3 ряд-эксперты. 

4. Замените, одним словом. Учитель читает. Дети- самостоятельно 

записывают. Проверка через документ-камеру. 

             Растолковать, сделать понятным. ( Объяснить) 

             Недоеденные куски. (Объедки) 

             Полоса земли вдоль берега моря, озера. (Побережье) 

             Вход в здание. (Подъезд) 

             Служащий, разносящий почту. (Почтальон) 

             Снежная буря, метель. (Вьюга) 

             Мясной отвар. (Бульон) 
5. Физминутка 

6. Отработка навыка правописания Ъ и Ь. 

Т с. 59-60 по вариантам: 

1 вар. – с Ь 

2 вар. - с Ъ 

Взаимопроверка. Документ-камера. 

7. (Нетбуки) Академия-Разбей на группы-№ 10. 

8. Тест 

9. Итог урока. Рефлексия: !, ?,… 
10. Д/з: повторить словарные слова. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ф.И.           

Тест 

«Правописание разделительных Ъ и Ь» 

2 вариант 

1. Выбери правильное утверждение: 

А) Ъ пишется после согласных; 

Б) Ъ пишется после приставок  перед гласными Е, Ё, Я, Ю; 

В) Ъ пишется после приставок, заканчивающихся  на согласный 

перед гласными Е, Ё, Я, Ю. 

 

      2.  Ь обозначает мягкость в словах: 

 семья            * дочь 

 коньки         *  лень 

 

3. Ь – разделительный в словах: 

 пьёт 

 степь 

 дичь 

 друзья 

 

4. Ъ пишется в словах: 

 в…юга 

 с…ёмка 

 под…езд 

 до…ел 

 б…ёт 

    

5. Разделительный Ь пишется в словах: 

 под…ём 

 руч…и 

 с...езд 

 п...ёт 

 сем…я 

 

Ф.И.           

Тест 

«Правописание разделительных Ъ и Ь» 

1 вариант 

1. Выбери правильное утверждение: 

А) Ъ пишется после согласных; 

Б) Ъ пишется после приставок, заканчивающихся  на согласный 

перед гласными Е, Ё, Я, Ю; 

В) Ъ пишется после приставок  перед гласными Е, Ё, Я, Ю. 

 

      2.  Ь обозначает мягкость в словах: 

 печь            * пеньки 

 ручьи         *  тополь 

 

3. Ь – разделительный в словах: 

 соловьи 

 олень 

 рожь 

 копьё 

 

4. Ъ пишется в словах: 

 под...ём 

 весел…е 

 п…ёт 

 по…ел 

 от…езд 

    

5. Разделительный Ь пишется в словах: 

 б…ёт 

 олад…и 

 с…ел 

 лист…я 

 в…ехал 


